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Las lluvias y la presión de Castilla-La Mancha 
aplazan el trasvase para el regadío 
El Gobierno desoye a la Comisión de Explotación, que recomendó el envío 
de 20 hm3 del Tajo al Segura El Sindicato Central de Regantes niega que 
falte agua para beber 

M. BUITRAGO/ALICANTE 

 
La fuerte presión política ejercida por el 
Gobierno socialista de Castilla-La Mancha con 
su informe espía sobre la cuenca del Segura; 
la creencia de que quedan almacenados en 
Murcia volúmenes derivados del Tajo todavía 
sin consumir; y también las precipitaciones de 
los últimos días, son los tres factores que han 
llevado a los miembros del Consejo de 
Ministros, que se reunió ayer, a aplazar el 
riego de socorro de 20 hectómetros cúbicos de 
agua con destino a los regantes murcianos y 
alicantinos, según ha podido saber este diario.  
 
Este aplazamiento ha levantado la indignación 
y una oleada de críticas entre los afectados. 
Así, el Sindicato de Regantes piensa proponer 
una protesta en Madrid con una acampada 
delante del Ministerio de Medio Ambiente. 
 
La vicepresidenta primera del Gobierno y la 
ministra de Medio Ambiente, María Teresa 
Fernández de la Vega y Cristina Narbona, 
respectivamente, aseguraron ayer que no está 
garantizados del todo los recursos para los 
abastecimientos de las poblaciones hasta final 
de año, sobre todo en lo que se refiere a la 
cuenca del Segura. A su juicio, éste es el 
motivo oficial que ha llevado al Gobierno de Rodríguez Zapatero a retrasar la 
aprobación de este desembalse, a pesar de que los técnicos de la Comisión Central 
de Explotación ya habían acordado el miércoles pasado recomendar el envío de 
este agua del Tajo al Segura para los dos próximos meses, en la seguridad de que 
los abastecimientos ya están garantizados y de que al día de hoy existen unos 100 
hectómetros excedentarios en los pantanos de la cabecera, Entrepeñas y Buendía. 
 
Las ministras De la Vega y Narbona apuntaron también que el envío de caudales 
destinados a las necesidades de los regadíos se podrá autorizar a lo largo de este 
mes de mayo, una vez que queden asegurados del todo los abastecimientos para 
consumo de boca. El Ministerio de Medio Ambiente está negociando con regantes 
de la cuenca del Tajo para que cedan sus derechos y poder garantizar así los 
abastecimientos a través de una reserva estratégica.  
 
Por su parte, el Sindicato Central de Regantes niega que falte agua para beber y 
asegura que los abastecimientos que dependen de la cabecera del Tajo están 
asegurados hasta febrero del año que viene. 
 
Agua sin consumir 
 
Desde que comenzó el año hidrológico, el 1 de octubre pasado, los regantes del 
Segura sólo han recibido 18 hectómetros de la cabecera del Tajo. Aparte han tenido 
que pagar otros 31 hectómetros al triple de precio a los agricultores de Estremeras 
(Madrid). 
 
Fuentes de la Confederación Hidrográfica del Segura apuntaron ayer a este diario 
que el agua del Tajo «llegará sin problemas cuando se necesite. Ahora quedan 

Cristina Narbona. 

 
Publicidad  

Página 1 de 2Imprimir artículo

08/05/2006http://www.laverdad.es/interactivo/imprimir/imprimir2.php?url=http://servicios.laverd...



recursos del Tajo todavía sin repartir que están embalsados en el Segura». Se 
refieren a los 30 hectómetros comprados a Estremeras, y a otros dos que quedan 
pendientes del envío de socorro del mes de octubre pasado. «Junto con los 
regantes, estamos realizando una gestión milimétrica de los recursos». La 
Confederación Hidrográfica añadió que en estas situaciones suele prevalecer el 
informe que realiza el organismo de cuenca del Tajo. 
 
Así las cosas, lo cierto es que el Ministerio de Medio Ambiente se ha dado unos 10 
días de plazo para garantizar la reserva estratégica que cree que necesitan los 
abastecimientos. Para ello está negociando con regantes del Canal de las Aves, en 
las provincias de Madrid y Toledo, con el objetivo de que cedan parte de sus 
derechos y vendan 20 hectómetros cúbicos de agua del Tajo a la Mancomunidad de 
Canales del Taibilla, según ha podido saber La Verdad. El Taibilla tiene un déficit de 
10 hectómetros para acabar este año hidrológico, como ha venido publicando este 
periódico. El año pasado compró 7 hectómetros a la cuenca del Júcar, operación 
que podría repetirse ahora si fuera necesario. A pesar del dictamen de la Comisión 
Central de Explotación, que recomendó el envío de agua para regar, en el Ministerio 
creen ahora que tampoco está garantizado todo el abastecimiento el próximo 
otoño, ya que dicen que las previsiones de recarga en la cabecera del Tajo «son 
muy pesimistas», según informaron a este diario. El Gobierno prefiere hacer frente 
a las protestas de los regantes antes que ordenar restricciones para la población en 
el Segura. 
 
Delicada situación 
 
Sin embargo, el Gobierno reconoce la «situación delicada» de la agricultura que 
depende del trasvase, como consecuencia de la sequía. La información facilitada 
ayer por el Ejecutivo asegura que «nos estamos enfrentando al último periodo en el 
que existe riesgo de desabastecimiento a la población por causas climatológicas, ya 
que el Programa Agua está empezando a dar sus frutos». Y añade que las 
desalinizadoras puestas en marcha (San Pedro del Pinatar I y ampliación de la de 
Alicante I) y las que se prevé que entren en funcionamiento hasta la primavera del 
2008 (San Pedro del Pinatar II, Valdelentisco y Alicante II) aportarán anualmente 
135 hectómetros cúbicos, mientras que actualmente el Acueducto Tajo-Segura está 
trasvasando 144 para abastecimiento. A este grupo de desalinizadoras se añaden 
las de Torrevieja y Águilas que acaban de licitarse y que aportarán otros 140 
hectómetros cúbicos tanto para abastecimiento como para regadío, según agrega el 
Ejecutivo. 
 
El consejero de Agricultura y Agua de Murcia, Antonio Cerdá, dijo ayer, tras conocer 
la decisión del Consejo de Ministros de aplazar el riego de socorro, que «no hay 
razones técnicas que lo nieguen; si quieren acabar con la agricultura alicantina y 
murciana, que lo digan claramente», afirmó. Por su parte, el presidente de la 
Asociación de Pueblos Ribereños de los Pantanos de Entrepeñas y Buendía, Vicente 
Obispo, consideró sin embargo que la decisión adoptada por el Gobierno de 
Zapatero «ha sido muy acertada, dada la situación en que se encuentran los 
pantanos de la cabecera del Tajo». 
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